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【大公報訊】特派記者
李華安里約熱內盧報道：里
約奧運會展中心六號展館，
將成今屆奧運乒乓球項目一

決生死之地。港乒隊抵達里約後曾在首兩
日到主場館適應場地，評價彈多於讚。杜
凱琹直指球場範圍空間過大，反有球速稍
慢之感；唐鵬則指地板地氈太軟，增加球
員受傷風險。

用 「搭建」來形容乒乓球主場館實不
為過，甫進會展正門即見由層層支架搭成
的觀眾席，場中則放置四張比賽專用桌，
甚有 「危樓」之感。將在此場館「打頭陣」
的杜凱琹直言，場區過大隨時影響發揮：
「場內擺放四張球桌，比賽空間太大反感

覺球速慢了不少，擊球時感覺更難發力，
相信比賽時亦需時適應一下。」

男單代表唐鵬則指場地地氈過軟，對
年屆35歲的他卻屬另類 「考驗」，他說：
「年紀越大，受傷風險自然越大。場地地

氈太軟，會增加膝蓋受壓情況，但自己亦
不會想太多了，盡力去打便是。」
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唐鵬杜凱琹32強登場

項 目

劍擊

賽艇

賽艇

游泳

游泳

乒乓球

乒乓球

花劍男子個
人賽32強
女子輕量級
雙人雙槳艇

初賽
男子輕量級
雙人雙槳艇

初賽
女子100米
背泳初賽
女子100米
蛙泳初賽
女子單打第

3輪

男子單打第
3輪

運動員

張家朗

李嘉文／
李婉賢

趙顯臻／
鄧超萌

劉彥恩

江忞懿

李皓晴、
杜凱琹

唐鵬、黃
鎮廷

香港時間

晚上
9時30分

晚上
10時10分

晚上
10時30分

明天凌晨
零時05分
明天凌晨
1時02分

明晨5時

明早7時

香港隊今天焦點賽程

乒乓單打賽事爭旗開得勝
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【大公報訊】特派
記者李華安里約熱內盧報
道：港隊各路健兒陸續登
場，四月亞洲錦標賽冠軍

得主張家朗亦會在七日亮劍，於男子個人
花劍32強迎戰韓國劍手許俊，如晉級即再
對日本名將太田雄貴。雖貴為新科 「亞洲
第一劍神」，張家朗笑言並無因此自添壓
力，希望重溫亞錦賽連挫強敵之美夢，爭
取佳績。

本年四月亞錦賽之役，年僅19歲的張
家朗亦先後擊敗許俊及太田雄貴，最終更
神奇奪冠。可能冥冥中自有主宰，張家朗
在今屆里約奧運再對該兩名手下敗將。他
在五日早上九時即到里約奧運會展中心訓
練場加緊訓練，一練就是三個小時，訓練
過後，他滿頭大汗的說： 「平常心面對吧
！雖然之前曾兩勝許俊，但自己不會因奧
運改變打法，打好每一劍就可以。」

劍擊主場館位於奧運公園之內，張家
朗卻直言從未 「踩場」，只憑相片了解內
部狀況，他說： 「雖然自己未曾到主場館

訓練，但知道場地首次採用 『X』形設計
，而據了解場地燈光較為刺眼，惟稍作準
備下應會有正常發揮。」

張家朗花劍32強迎戰宿敵

【大公報訊】特派記
者李華安里約熱內盧報道
：經驗，本屬球員及教練
的爭勝本錢。港乒女隊教

練李靜戰場經驗豐富，但今屆里約奧運卻
由乒場高手轉為教練 「新丁」。李靜笑言
，望跟同屬 「奧運零經驗」的杜凱琹一起
來一次 「負負得正」，望女隊成員少一點
負擔、多一點激情，或能成就奇跡。

李靜在2004年雅典奧運夥拍高禮澤勇
奪奧運男雙銅牌，成就一時佳話；打而優
則教，李靜於2013年擔任港乒女隊教練至
今，今日終以 「新丁」教練身份踏足里約
奧運賽場，他說道： 「就教練而言，我好
像是 「零經驗」的，湊巧杜凱琹也是首次
參加奧運，希望我們兩位 『新丁』能達到
『負負得正』。我當然會給她們不少建議

，但如她們不聽話，我就會提出 『強烈建

議』了。」

臨場提點為選手減壓
臨上里約戰場，當年比賽時表現激情

無限的李靜，亦向女隊隊員寄語道： 「奧
運四年一次，失敗了就要待下一個四年，
當然要她們全力以赴。我更希望看到球員
激情、激動的一面，同時少一份壓力及負
擔，就能好好享受比賽。」

新丁教頭李靜冀負負得正

身在里約，最大問
題絕非此處的衣食住行、
治安衛生，老實說，記者
住處附近有酒吧、有食堂

，日常用品甚或杯麵亦應有盡有；交通方
面則有不同線道的傳媒接駁巴士，更有傳
媒交通卡任搭里約公共交通工具，衣食住
行自不成問題，然而記者最大的敵人卻是
無法改變的問題──時差。

難得飛到地球的另一端，時差上亦理
所當然作出一百八十度轉變。巴西慢香港
十一小時，雖則記者在飛機上努力以 「捱
夜」方式調節生理時鐘，惟抵達後卻完全
是兩碼子的事。日間工作 「捱眼瞓」不在
話下，問題卻在忙碌過後兩至三小時的睡
眠時間，身體疲累的結果，卻換來 「眼光
光」的等待黎明，相信記者亦需要一定時
間適應。

坐車逾三小時採訪開幕式
談起時間， 「早起的鳥兒有蟲吃」在

里約這兒絕對是 「金科玉律」，首次採訪
奧運的記者自然分秒必爭，但基於治安及
賽程問題，里約每天都會實施不同的交通
安排及封路措施，連帶UBER亦被劃分為
「封鎖區域」及 「開放區域」，甚為不便

；公共交通方面，記者曾嘗試搭乘公共交
通工具，然而處於車站口的工作人員及義
工皆不懂英語，最終只能無奈放棄，未來
採訪大計仍應準時起床，以傳媒接駁巴士

抵達賽場更為划算。
以剛完結的奧運開幕式為例，記者由

傳媒中心到最後坐在馬拉卡納球場位置採
訪開幕式，已需時超過三小時。當然，一
位老前輩曾指點說過， 「只要目標大於困
難，一切都不成問題。」因此，能夠走訪
森巴王國，為讀者提供第一手資訊、為現
場為各路港將打氣略盡綿力，小小困難又
算得上什麼？ 【里約熱內盧五日報道】

調整生理時鐘需時
大公報特派記者 李華安

【大公報訊】特派記者李華安里約熱內盧報道：香港乒乓球隊代表
唐鵬及杜凱琹將在七日首發登場，出戰奧運男單及女單32強賽。杜凱琹
去年4月奧運亞洲區外圍賽中勇挫世界 「一姐」 中國名將劉詩雯，立時聲
名大噪，將在女單32強登場的她，大有機會面對匈牙利球手樸達；同樣
在第三圈出戰的唐鵬則有機會鬥瑞典球手謝維，二人誓要為港乒單打賽
事打響頭炮。

現年19歲的杜凱琹近年在港隊打出名
堂，她更在去年四月打出個人女單 「代表
作」，在奧運亞洲區外圍賽16強戰，爆大
冷以4：2擊敗世界 「一姐」中國球手劉詩
雯，士氣正值頂峰，可望成為今屆里奧一
路 「奇兵」。對於首仗對手，杜凱琹說：
「相信首仗應與樸達交手吧！早前在4月匈

牙利公開賽曾跟她交手，在落後局數1：3
下憑一股衝勁反勝。今戰亦希望以 『衝』
的打法先求過關。16強面對丁寧（中國球
手）再作打算。」

倘遇水谷隼為團體賽試陣
年紀輕輕即在奧運擔上大旗，更湊巧

成為港乒出戰里約奧運的 「先頭部隊」，

杜凱琹卻表示 「未驚過」說： 「自己知道
自己的水平位置，感覺亦未有太大壓力，
希望能為港隊 『開個好頭』！」

男單方面，35歲的唐鵬第二度參戰奧
運，他說： 「當初就是為出戰奧運而代表
香港，今回第二度出戰亦算圓夢吧。」首
仗料對瑞典球手謝維，晉級問題不大，然
而16強則大有機會挑戰日本名將水谷隼時
，他卻希望為稍後上場的男團賽事一探日
本虛實。

唐鵬表示： 「感覺自己是大賽類球員
，在奧運這些賽事有額外動力似的。水谷
隼當然難打，但自己亦有充分的準備及信
心，並順道為男團賽事有可能面對日本時
作好準備。」

【大公報訊】特派
記者李華安里約熱內盧
報道：繼單車男子公路
賽張敬樂率先代表港隊

上陣之後，22歲女劍手江旻憓亦於周六早
上在重劍女子個人賽出戰32強，世界排名
第17位的她首戰迎來前世界冠軍、33歲俄
羅斯老將舒杜娃，抱着為港隊衝擊奧運首
勝希望的江旻憓最終以15：10勝出，得以

實現總教練鄭兆康晉身16強的首要目標。

香港劍擊隊奧運首勝
2014年仁川亞運重劍團體及個人賽銅

牌得主江旻憓，以亞洲第二名的身份獲資
格參加里約奧運會，世界排名第17位身份
出戰亦是個人最高，香港劍擊隊過往未曾
在奧運贏出過一場賽事，江旻憓此次取勝
是為香港劍擊隊締造歷史。江旻憓的對手

舒杜娃曾於2009年贏得世錦賽女子重劍冠
軍，更先後在北京及倫敦奧運打入八強及
次圈，經驗豐富的舒杜娃目前世界排名比
江旻憓低10位。開局江旻憓以1：2落後，
她在追平2：2後以兩分領先至6：4，舒杜
娃施加壓力追成8：8，江旻憓未受影響，
連贏四分拉開12：8，之後她保持四分優勢
至14：10，最後更以15：10勝出，為港劍
擊隊取得在奧運會的歷來首勝。

江旻憓重劍個人賽晉16強創歷史

港乒將對場地彈多於讚 一點
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▲民政事務局局長劉江華（後排左六）、港協會長霍震霆（後排左五）、香港代表
團團長霍啟剛（後排左四）親臨場館為港乒隊打氣 大公報特派記者李華安攝

▲唐鵬第二次參加奧運會
大公報特派記者李華安攝

▲杜凱琹年紀輕輕擔重任
大公報特派記者李華安攝▲左起︰唐鵬與杜凱琹信心十足 大公報特派記者李華安攝

▲港乒隊對現場環境彈多於讚 大公報特派記者李華安攝

▲張家朗希望旗開得勝
大公報特派記者李華安攝


